

Invertirá Pemex 28 mmdp en exploración (El Reforma 09/09/08)

Invertirá Pemex 28 mmdp en exploración (El Reforma 09/09/08) Carlos Morales Gil, director de PEP, dijo que al final de 2008, Pemex habrá erogado la cifra más alta destinada a la exploración en su historia. Foto: Archivo Quieren enfocarse en cuencas nuevas, en donde si bien se requieren mayores inversiones, también se prevé encontrar mayores volúmenes Evangelina Vargas Ciudad de México (9 septiembre 2008).- Para el próximo año se invertirán en exploración 28 mil millones de pesos, 27 por ciento más con relación a los 22 mil millones de pesos destinados en 2008, adelantó Carlos Morales Gil, director de Pemex Exploración y Producción (PEP). Los recursos serán para buscar hidrocarburos en cuencas nuevas, en donde si bien se requieren mayores inversiones, también se prevé encontrar un mayor volumen, explicó el funcionario en entrevista. Al finalizar 2008, señaló que la paraestatal habrá erogado la cifra más alta destinada a la exploración en toda la historia, situación que también se espera para el siguiente año. La exploración en México estuvo prácticamente detenida de 1989 hasta 2003, agregó, lo que se reflejó en una disminución de reservas tanto de crudo como de gas natural. Pero en 2004, Pemex invirtió 20 mil millones de pesos en estudios y en perforar un mayor número de pozos, recordó. Un año más tarde, los recursos económicos que la paraestatal destinó a exploración disminuyeron a 16 mil millones de pesos, es decir, 20 por ciento menos. La inversión en exploración continuó en caída libre en 2006, cuando la paraestatal aplicó sólo 12 mil millones de pesos, 33 por ciento menos con relación al año anterior, de acuerdo con Morales Gil. Y aunque para 2007 Pemex decidió destinar más recursos económicos a trabajos exploratorios, la cifra apenas alcanzó los 14 mil millones de pesos. En agosto, REFORMA publicó que de acuerdo al más reciente reporte enviado por Pemex a la Bolsa de Valores de Estados Unidos, el año pasado la paraestatal perforó 38 pozos menos que en 2003, y que en el mismo lapso el hallazgo de nuevos campos petroleros disminuyó casi 60 por ciento. En el documento también se informó el retroceso en la extracción de petróleo y gas. Morales Gil aclaró que los pozos exploratorios no siempre tienen que crecer en cantidad, ya que aunque se perforen menos se busca obtener mayores volúmenes de hidrocarburos. Aseguró que por ello Pemex dejó de explorar en Burgos para perforar más en el sureste, en aguas someras, en tierra y en aguas profundas. Debido a este cambio de estrategia, se ha incrementado el número de reservas probadas, refirió, que en 2005 eran de 26 por ciento, y este año podrían llegar a 60 por ciento.